



Eresoinka 1937-1939

Estamos en el año 1937, después del bombardeo de Gernika y tras la pérdida de Bilbao el Gobierno Vasco se trasladó a Santander, desde donde el lehendakari Jose Antonio Aguirre escribió una carta al músico vasco Gabriel de Olaizola para encargarle un proyecto cultural que no solo guarde la identidad cultural vasca sino que advierta de la barbarie que se avecina.

«Es posible que nosotros no podamos salir de aquí. Pero por eso no ha de concluir la lucha, que quiero sea llevada también al campo artístico. Le encargo a usted salga inmediatamente para Francia y forme entre nuestros refugiados el coro más selecto posible, que lleve por el mundo a través de nuestras melodías el recuerdo de un pueblo que muere por la libertad, porque todavía no saben en el extranjero que se lucha por ella».

Olaizola reúne en Sara a la mejor selección de dantzaris, músicos, cantantes y artistas plásticos de la época entre los que podemos destacar a un joven Luis Mariano y a Pepita Embil, para preparar un espectáculo que les llevará a visitar media europa.

LA EXPOSICIÓN

Utilizando como base el trabajo de investigación de Philippe Regnier y las fotos realizadas por el integrante de Eresoinka Jesús Elosegui, esta exposición nos muestra como pasaron los dos años de gira en el exilio, viajando por toda Europa con un espectáculo que prepararon en poco más de dos meses y que tuvo mucho éxito entre el público.

La exposición busca retratar la vida en el exilio de la Embajada Cultural Eresoinka a través de documentación gráfica, soportes audiovisuales y artículos originales; la vida en el exilio en tiempos de guerra.

ERESOINKAREN ITZALAK:

Dantzaz

El cometido de la compañía Dantzaz será revisitar Eresoinkatua un siglo más tarde, con el reto de redefinir cuál es la guerra y el ataque que nos viene encima, y unirlo con la identidad: ser vasco en lo universal.

En estos tiempos que vivimos, la Cultura y el Arte sufren un ataque continuo, poniéndose en duda su aporte para la sociedad. Así como Eresoinka avisó a Europa y al Mundo lo que estaba por llegar, y hacerlo mediante el Arte y la Cultura, “Eresoinkaren Itzalak” auna el canto coral, la danza y el mapping en una creación única.

Dantzaz, una Eresoinka del s.XXI, une sus fuerzas con un grupo coral contemporáneo (KEA) y un artista visual (INESFERA), para crear ERESOINKAREN ITZALAK: la embajada cultural del siglo XXI.

Fecha: 22 de octubre de 2016.
Lugar: Théâtre Quintaou en Anglet.
Hora: 20:30h.

Folclore

Dos de nuestros coros infantiles y juveniles más relevantes intervendrán en este concierto. La dimensión europea viene de la mano del prestigioso Coro "G" (Coro joven de Turín), que dirige el reconocido maestro coral Carlo Pavese.

Se propone un viaje musical a través del repertorio de música tradicional de algunas de las más importantes tradiciones corales que se dan en las regiones europeas.

Fecha: 29 de octubre de 2016.
Lugar: Auditorio de Musikene en Donostia.
Hora: 20:30h.

**GOLOS. Ametsa G
saia Txiki Abesba**

Música Sacra

Desde una perspectiva de la música religiosa, este concierto pretende hacer un guiño a los compositores que elaboraron este tipo de música a finales del XIX y comienzos del XX.

Fecha: 5 de noviembre de 2016.
Lugar: Basílica de Santa María en Donostia.
Hora: 20:30h.

Coros: Sociedad Coral de Bilbao, Eraso Araoz Gazte Abesbatza, Escolanía Easo y la Capilla instrumental de Santa María.



EUROPAKO KULTUR HIRIBURUA CAPITAL EUROPEA DE LA CULTURA CAPITALE EUROPÉENNE DE LA CULTURE EUROPEAN CAPITAL OF CULTURE

Corale: **Eresoinka** 1937-1939 ERAHKUSKETA

OKENDO K.E.
IRAILA 02 - URRIA 22

[donostia.kultura.com](http://donostia.kultura.eus)

